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Protokoll über die 49. ordentliche Jahreshauptversammlung   
des Segelclub Altmünster 

am 19.August 2021 im Eggerhaus Altmünster 

Beginn: 19:00 – Ende offizieller Teil: 20:35 
(Ende nach den Ehrungen: 20:50) 

 

1. Eröffnung und Begrüßung durch den Präsidenten 

Präsident Josef Dornetshuber eröffnet die Versammlung, begrüßt die 80 anwesenden  

Clubmitglieder, die Ehrenmitglieder und die Ehrengäste Frau Bürgermeisterin 

Elisabeth Feichtinger und Herr Vizebürgermeister DI Martin Pelzer. 

Er verweist auf die besondere coronabedingte Situation und bedankt sich beim 

Vorstand und allen Mitgliedern für das entgegenbrachte Verständnis.  

Frau Bürgermeisterin bedankt sich für die Einladung und das Wirken des Vereins für 

Altmünster. Das gespendete Bierfass wird mit Applaus entgegengenommen. Herr 

Vizebürgermeister schließt sich den Dankworten an. 

Im darauf folgenden Totengedenken wird an die seit März 2019 verstorbenen 

Clubmitglieder (Franz Gebeshuber, Helmuth Bürger, Josef Modl, Waltraud Rath, 

Helmut Gattinger, Brigitte Hummer, Rudolf Lobmayr, Hans Heinz Rath) erinnert. 
 

2. Feststellung der Beschlussfähigkeit, Genehmigung: Tagesordnung und  

Protokoll 2019 

Präsident Dornetshuber stellt die Beschlussfähigkeit fest.  

Die Tagesordnung und das Protokoll 2019 werden einstimmig angenommen.  
 

3. Bericht des Präsidenten 

Präsident Dornetshuber lässt die von Corona geprägte vergangene Zeit 

revuepassieren und begrüßt den in den Vorstand kooptierten COVID-19-Beauftragten 

Daniel Pernkopf. Er schließt seinen Bericht mit dem Dank an alle, die sich für die 

Gemeinschaft im Club einsetzen. 
  

4. Bericht des Obmanns 

Obmann Lobmayr verliest die eingegangenen Entschuldigungen (die Liste liegt beim 

Schriftführer auf). 

Er bedankt sich beim Clubhausbetreiber „Giorgio“, Tini und ihrem Team für die 

umsichtige Führung des Clubhaues. In seinen Ausführungen erinnert er an die 

Verantwortung aller Clubmitglieder etwaigen Abfälle, Leergebinde udgl. selbst zu 

entsorgen und nicht im Clubhaus oder Clubgelände liegen zu lassen. Mit Freude 

berichtet er vom erfolgreich verhandelten Pachtvertrag mit den ÖBF für die 

Wiesenfläche gegenüber des Jollenplateaus und verweist auf das ausdrücklich 

ausgesprochene Parkverbot für diesen Bereich. In diesem Zusammenhang bedankt er 

sich bei der anwesenden Frau Bürgermeisterin für sehr gute und unkomplizierte 

Zusammenarbeit mit den Organen und Betrieben der Marktgemeinde Altmünster. 

Hinsichtlich der Bewilligung zur Ausbaggerung des Hafenbeckens informiert er 

darüber, dass die endgültige Entscheidung über die weitere Vorgehensweise noch 

offen ist und eine Verlängerung der Bewilligungsfrist erwirkt wurde. 
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Mit dem Dank an seine Vorstandskollegen und alle Clubmitglieder beendete er seine 

Ausführungen. 

 

Der Präsident bedankt sich bei Hermann Deimling für die Überarbeitung der Hafen- 

und Clubhausordnung, sowie die Fortführung der Vereinschronik und bei Fredi 

Hasengruber für die außerordentlichen Leistungen für unseren Verein. 
 

5. Berichte der Vorstandsmitglieder 
  

Matthias Meiss – Jugendwart 

Er blickt mit Freude auf seine Arbeit als Jugendwart zurück, begrüßt alle neuen  

33 Jugendmitglieder und bedankt sich bei seinem engagierten Team! Der detaillierte 

Rückblick auf die Jugendarbeit ist auf der Homepage verfügbar. Er informiert über die 

laufenden Aktivitäten 2021 und freut sich über zwei neue Optimisten  

SCA 14 „Helmuth“ und SCA 15 „Dach Zach“. Leonard Bürger tauft den Opti SCA 14 in 

Gedanken an seinen verstorbenen Großvater auf den Namen „Helmuth“. 

2021 wurden erstmals in der Vereinsgeschichte 2 Durchgänge der Jugendwoche mit 

86 Teilnehmer*innen durchgeführt. Mit einem Imagefilm zur SCA-Jugendarbeit 

beschließt er seinen Bericht. 
  

Hans Eichhorn – Bootsmann 

Die Clubboote wurden alle gewartet und sind wieder einsatzbereit. Besonders erfreut 

wird über Anschaffung zweier neuer sparsamer Motoren berichtet. 
 

Fritz Oberndorfer – Hafenmeister 

Er führt aus, dass alle notwendigen Wartungs- und Erhaltungsarbeiten 

(Wellenbrecher, Steginstandhaltung, Kranüberprüfung) durchgeführt werden konnten 

und bedankt sich bei der Marktgemeinde für die Unterstützung. 
 

Klaus Ullmann – Obmann-Stellvertreter und Schriftführer 

Der Mitgliederstand ist 2021 auf 256 ständige Mitglieder gestiegen. Besonders 

erfreulich ist der Anstieg der Jugendmitglieder auf ein Allzeithoch von 83! Aufgabe 

muss es sein, möglichst viele der Jugendlichen beim Club zu halten und den SCA als 

attraktive Sportstätte weiterzuentwickeln. 
 

Ernst Hummer - Liegeplatzkoordinator 

Der Club verfügt über 82 Stegliegeplätze, 4 Bojen und 22 Landliegeplätze (ohne 

Clubboote). Die Warteliste ist sehr lang. Neue Anträge, speziell für E-Boote können 

nicht befriedigt werden. Er verschafft einen Überblick über die derzeit im Hafen 

liegenden Bootsklasse und weist darauf hin, dass der aktuelle Hafenbelegungsplan im 

Clubhaus aufliegt.  

Er informiert über den Zustand des Wellenbrechers, der große Aufmerksamkeit 

erfordert. Weiters berichtet er, dass der Zugangssteg und er linke Hafen-Schenkel in 

der nächsten Hafensanierungsetappe erneuert werden.  

Derzeit wird die Nutzung der versperrbaren Spinde wird neu organisiert, die 

derzeitigen Nutzer sollen sich bitte bei ihm melden. 

Mit der Information, dass die Hagelschäden am Clubhaus, auf der Clubterrasse und 

im Hafen demnächst repariert werden endet sein Bericht. 
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Alexander Mastnak – Oberbootsmann 

Er beginnt mit einem ausführlichen Rückblick auf die Regatten der letzten Jahre. Ganz 

speziell hebt er die sehr erfolgreich durchgeführte Yngling-EM 2019 heraus, gratuliert 

den erfolgreichen Teilnehmern von SCA (Silber: Frauscher, Spiessberger, Weinhofer) 

und dankt allen für die Unterstützung. In einer „Wall of Fame 2019 - 2021“ präsentiert 

er die erfolgreichen und ausgezeichneten Segler des SCA. 

Er gibt einen Überblick der Termine 2021, die auch auf der Homepage nachzulesen 

sind und gratuliert allen erfolgreichen Seglern. Ganz besonders Max Reisinger,  

Simon und Paul Oberfrank für den 3.Platz bei der Yngling WM-Youth-Wertung in 

Berlin. 

Mit einem Ausblick auf die noch anstehenden Regatten und die Vorstellung der SCA-

Lizenzen beendet er seine Ausführungen. 
 

6. Georg Stein - Kassier 

Kassenbericht über die abgelaufenen Jahre 2019 und 2020 und Budget 2022 

Er legt die Jahresabschlüsse 2019 und 2020 in Form eines internen 

Betriebsvergleichs dar, erklärt die Abweichungen, welche großteils auf Corona 

zurückzuführen sind und informiert, dass der SCA in den abgelaufenen 

Rechnungsperioden sehr gut gewirtschaftet hat und damit für die Zukunft gut 

aufgestellt ist.  

Das Budget 2022 weist auf Grund der geplanten Sanierungsmaßnamen im Hafen 

einen Abgang aus, der aber in den Rücklagen ausreichend Deckung findet. In Summe 

wurde wieder sehr vorsichtig geplant und das Budget zeugt von einer soliden 

zukunftsorientierte Finanzanlage des Vereins. 
  

7. Bericht der Rechnungsprüfer und Antrag auf Entlastung des Kassiers 

Im Rahmen der durchgeführten Kassaprüfungen durch Walter Engl und  

Dietmar Hocheneder konnte eine übersichtliche und fehlerfreie Kassenführung 

festgestellt werden. Dem Kassier wird für seine Arbeit gedankt und der Antrag auf 

Entlastung des Kassiers für beide Rechnungsjahre wird einstimmig angenommen. 
 

8. Diskussion zu den Tagesordnungspunkten 3 – 7 

keine Diskussionspunkte 
 

9. Antrag auf Entlastung des Vorstandes  

Der Vorstand wird von der Jahreshauptversammlung einstimmig entlastet. 
 

10. Beschlussfassung über den Haushaltsplan für das lfd. Rechnungsjahr 

Das vorgestellte Budget wird einstimmig angenommen 
 

11. Anpassung des Vereinsstauts 

Der eingebrachte Änderungsantrag wird einstimmig angenommen. 
  

12. Behandlung der eingebrachten Anträge 

es liegen keine Anträge vor 
 

13. Wahl der Rechnungsprüfer für das nächste Rechnungsjahr 

Christian Spiessberger und Gerhard Schlipfinger werden einstimmig für die nächste 
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Periode gewählt. 

 

14. Allfälliges 

Die Anbringung einer Tafel „Betreten des Stegs verboten“ soll auf Ersuchen von  

Rudolf Lobmayr veranlasst werden. Weiters soll die Einhaltung des Parkverbots lt. 

Hafenordnung verbindlich eingehalten werden, wobei jedes Clubmitglied aufgefordert 

ist darauf zu achten und bei Missachtung darauf hinzuweisen. 

Obmann Lobmayr berichtet, dass er 2004 zum Obmann gewählt wurde und er 

informiert die Hauptversammlung, dass er seine Funktion mit Ende der Saison 2021 

zurücklegen wird. Er bedankt sich für die gute Zusammenarbeit im Vorstand und die 

Unterstützung der Vereinsmitglieder. Dem Nachfolger wünscht er alles Gute und dem 

Verein eine erfolgreiche Zukunft. 

 


